

## NOTAS DE PRENSA OCTUBRE-DICIEMBRE

### OCTUBRE

#### Del 22 al 26 de octubre de 2018

#### **Participación de la Sección Nacional Perú en la 48 Reunión del Consejo Directivo del Instituto Panamericano de Geografía e Historia**

Del 22 al 26 de octubre del 2018, la Sección Nacional Perú, participó en la 48 Reunión del Consejo Directivo del Instituto Panamericano de Geografía e Historia (IPGH), la cual se desarrolló en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, Bolivia y contó con la participación de los representantes de los estados miembros.

En las sesiones plenarias el Secretario General del IPGH, presentó el Plan de Desarrollo Estratégico Institucional, el cual fue aprobado para su ejecución; asimismo, se fijó la nueva escala de cuotas de los estados miembros, la cual regirá a partir del año 2020. Finalmente, fue aprobada la propuesta del Instituto Geográfico Nacional del Perú para que la ciudad de Lima sea la sede de la 22 Asamblea General del IPGH en el año 2021, con ocasión de conmemorarse el Bicentenario de la Independencia Nacional.

#### Del 29 de octubre de 2018

#### **Seminario “Antropología de los desastres naturales: hacia una agenda para la investigación”**

El 29 de octubre del presente año, en las instalaciones museo de sitio "Crl EP Gerardo Dianderas Sánchez" del Instituto Geográfico Nacional (IGN), se llevó a cabo el seminario “Antropología de los desastres: hacia una agenda para la investigación”, organizado por la Sección Nacional del Instituto Panamericano de Geografía e Historia – Perú y el Colegio Profesional de Antropólogos del Perú.

Este importante evento tuvo como objetivo principal sensibilizar y capacitar a los asistentes sobre temas actuales tan relevantes y urgentes como el cambio climático y la gestión de riesgos de desastres naturales.

#### Del 31 de octubre de 2018

#### **Visita de alumnos de la VI Maestría en Ciencias Militares de la Escuela Superior de Guerra**

El 31 de octubre del presente año, 120 alumnos de la VI Maestría en Ciencias Militares de la Escuela Superior de Guerra visitaron las instalaciones del Instituto Geográfico Nacional, con la finalidad de complementar y actualizar sus conocimientos sobre la Geomática.

El Crl Ing Walter Becerra Noblecilla, Subjefe del Instituto Geográfico Nacional, brindó a los alumnos una exposición detallada sobre la importancia de la institución en el Desarrollo, Defensa Nacional y prevención de desastres naturales. Al concluir la exposición, los alumnos recorrieron las áreas técnicas del IGN.

## **NOVIEMBRE**

### **Del 05 de noviembre de 2018**

#### **Ceremonia de izamiento del Pabellón Nacional y Renovación de Promesa a la Bandera**

El 05 de noviembre del presente año, se llevó a cabo en el frontis del Instituto Geográfico Nacional (IGN) la tradicional ceremonia de izamiento del Pabellón Nacional, con la participación del General de Brigada Marcos Rodríguez Monge Jefe del Instituto Geográfico Nacional, el personal de Oficiales, Técnicos, Suboficiales y personal civil del IGN.

Tuvieron el honor de izar el Pabellón Nacional, al compás de la Marcha de Bandera, el Tco1 Elver Saldaña Mendoza y el señor Nicanor Rojas Islache. Y el discurso de orden lo brindó el My EP Percy Guillermo Baldeón.

### **Del 06 al 08 de noviembre de 2018**

#### **IGN presente en la Quinta sesión del Comité Regional de las Naciones Unidas sobre Gestión Global de la Información Geoespacial para las Américas**

Del 06 al 08 de noviembre del presente año, el Tte Crl EP Jesús Vargas Martínez en representación del Instituto Geográfico Nacional participó en la Quinta sesión del Comité Regional de las Naciones Unidas sobre Gestión Global de la Información Geoespacial para las Américas (UN-GGIM: Américas) y en el “Taller regional sobre integración de la información estadística y geoespacial: del diálogo a la acción”, organizados por UN-GGIM: Américas y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), en la ciudad de México.

La participación en el evento permitió compartir, presentar y discutir experiencias en el manejo de la información geoespacial, así como examinar y fortalecer las iniciativas de cooperación regional e internacional formulando planes futuros para el Comité.

### **Del 08 de noviembre de 2018**

#### **Seminario “A cien años del natalicio de la: Dra. Ella Dunbar Temple”**

El 08 de noviembre del presente año, en las instalaciones museo de sitio "Crl EP Gerardo Dianderas Sánchez" del Instituto Geográfico Nacional (IGN), se llevó a cabo el seminario “A cien años del natalicio de la Dra. Ella Dunbar Temple”, organizado por la Sección Nacional del Instituto Panamericano de Geografía e Historia – Perú y el Instituto Geofísico Nacional (IGP).

El señor General de Brigada Marcos Rodríguez Monge, Presidente de la Sección Nacional del Instituto Panamericano de Geografía e Historia-Perú. El evento tuvo como objetivo reconocer la trayectoria y el legado de la Dra. Dunbar, quien además de ser historiadora y abogada se desempeñó como docente en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, donde tuvo una destacada labor académica.

**Del 09 de noviembre de 2018**

### **Ceremonia de clausura del VI Diplomado en Geomática 2018**

El 09 de noviembre del presente año en significativa ceremonia se llevó a cabo en las instalaciones del museo de sitio "Crl EP Gerardo Dianderas Sánchez" del Instituto Geográfico Nacional (IGN), la clausura del VI Diplomado en Geomática 2017.

La ceremonia estuvo presidida por el señor General de Brigada Marcos Rodríguez Monge, jefe del Instituto Geográfico Nacional y el Coordinador de Diplomados del Centro de Altos Estudios Nacionales (CAEN), Magister Claudio Ayala Galván. Las palabras de clausura estuvieron a cargo del Jefe del Instituto Geográfico Nacional; finalizando la ceremonia con la develación de la placa recordatoria del VI Diplomado en Geomática en las instalaciones de la Escuela Cartográfica.

**Del 12 de noviembre de 2018**

### **El IGN participó en ejercicio de Simulación de Sismo y Tsunami en Lima y Callao**

El 12 de noviembre del presente año el Instituto Geográfico Nacional participó en el ejercicio de Simulación de Sismo y Tsunami en Lima y Callao, el ejercicio contó con la presencia del Jefe del INDECI General de Brigada Jorge Chávez Cresta, junto a autoridades de la Municipalidad de Lima, gobierno Regional de Lima, Región Callao, DIPECHO, Red Humanitaria Nacional del Perú entre otras autoridades participantes.

Esta actividad permitirá evaluar la capacidad de respuesta y toma de decisiones de las autoridades ante una emergencia. El Instituto Geográfico Nacional como parte de las entidades miembros del al Centro de Operaciones de Emergencia Nacional (COEN) tiene la tarea de elaborar la cartografía de emergencia y toma de imágenes de la zonas afectadas durante una emergencia, a fin de ser entregado COEN para facultar las tareas de evaluación de daños y organización de la actividades de rescate y ayuda a los damnificados de un sismo o Tsunami.

**Del 19 al 24 de noviembre de 2018**

### **Campaña de difusión de los productos y servicios del IGN en los departamentos de Lambayeque y Cajamarca**

Del 19 al 24 de noviembre del presente año, el Instituto Geográfico Nacional (IGN), realizó la campaña de difusión en los departamentos de Lambayeque y Cajamarca.

El personal técnico del IGN se reunió con el señor Anselmo Lozano Centurión, Gobernador Regional de Lambayeque electo, también con el Ing. Alexander Rodríguez Alvarado actual alcalde del distrito de Mochumi, quien en enero próximo iniciará sus labores como alcalde de Lambayeque.

Asimismo visitaron a la 7ma Brigada de Infantería en Lambayeque donde fueron recibidos por el General de Brigada EP Jorge Gonzales Talledo Comandante General de esta guarnición y su personal de oficiales, a quienes

se les expuso conocer los múltiples usos del Geoportal del IGN y como poder utilizarlo en favor de la defensa y seguridad nacional.

#### **Del 22 de noviembre de 2018**

#### **Oficiales Alumnos del Instituto Científico y Tecnológico del Ejército visitaron el IGN**

El 22 de noviembre del presente año, oficiales del Instituto Científico y Tecnológico del Ejército (ICTE), visitaron las instalaciones del Instituto Geográfico Nacional (IGN), con el objetivo de conocer acerca de los procesos fotogramétricos y cartográficos que se realiza el IGN para la elaboración de la Carta Nacional del país.

Durante la visita, recibieron una exposición detallada de los objetivos, funciones y planeamiento estratégico de proyectos de inversión que realiza el instituto en beneficio del desarrollo y defensa nacional, por parte del Crl EP Walter Becerra Noblecilla, Subjefe del IGN.

#### **Del 27 de noviembre de 2018**

#### **Campaña de difusión de los productos y servicios del IGN en la región de Tacna**

El 27 de noviembre del presente año, el Instituto Geográfico Nacional (IGN), realizó la campaña de difusión de sus productos y servicios, en los gobiernos regionales, locales y entidades del Estado de Tacna.

Es necesario recalcar, que esta campaña tiene como objetivo difundir las capacidades y servicios de la elaboración de la cartografía básica oficial, a nivel nacional, a fin de que los funcionarios y profesionales que laboran en los gobiernos regionales, gobiernos locales y/o entidades del Estado, conozcan los procedimientos y la normatividad vigente sobre los productos y servicios que ofrece el IGN.

### **DICIEMBRE**

#### **Del 03 de diciembre de 2018**

#### **Izamiento del Pabellón Nacional por el Aniversario de la Batalla de Ayacucho y Día del Ejército del Perú**

El 03 de diciembre del presente año, en el frontis del Instituto Geográfico Nacional (IGN), se llevó a cabo la tradicional ceremonia de Izamiento de Pabellón Nacional, así como la Renovación de Promesa a la Bandera con motivo de celebrarse este 09 de diciembre, el 194° aniversario de la Batalla de Ayacucho, y “Día del Ejército del Perú”.

Al compás de las notas de la Marcha de Bandera, entonado por el personal de Oficiales, Técnicos, Suboficiales y personal civil del IGN, tuvo el honor de izar el Pabellón Nacional el General de Brigada Don Marcos Rodríguez Monge,

Jefe del IGN acompañado del TCOJ EP Héctor Saavedra Chávez y señora Felicita Acuña Torres. El discurso de orden, estuvo a cargo del Tte Crl EP Johnny Chapoñan Santiesteban, Jefe de la Unidad de Abastecimiento del IGN.

#### **Del 05 de diciembre de 2018**

#### **Visita de Oficiales Alumnos de la Escuela de Caballería del Ejército al IGN**

El 05 de diciembre del presente año, 16 Oficiales Alumnos del Programa Avanzado de la Escuela de Caballería del Ejército, visitaron las instalaciones del Instituto Geográfico Nacional (IGN) con el propósito de profundizar sus conocimientos el Sistema de Información Geográfica (SIG).

La visita comprendió un conjunto de exposiciones a cargo del My EP Percy Guillermo Baldeón, Director de la Escuela Cartográfica del IGN y el My EP Fabian Brondi Rueda, Jefe de Cartografía Especial del IGN, quienes informaron a los alumnos sobre las actividades, capacidades, proyectos e infraestructura con la que cuenta el IGN. Así mismo, recorrieron las instalaciones del IGN.

#### **Del 06 de diciembre de 2018**

#### **Imposición de la Condecoración Cruz Peruana al Mérito Militar**

El 06 de diciembre del presente año, en significativa ceremonia, se llevó a cabo en el museo de sitio "Crl EP Gerardo Dianderas Sánchez" del Instituto Geográfico Nacional (IGN), la condecoración con la "Condecoración Cruz Peruana al Mérito Militar", en los grados de "Comendador" "Oficial" y "Caballero, al personal militar de esta institución; por sus acciones meritorias y esfuerzo puesto de manifiesto a lo largo de su carrera militar.

La imposición de la medalla fue realizada por el señor General de Brigada Marcos Rodríguez Monge, jefe del IGN, quién después de pronunciar la fórmula de imposición de la medalla, condecoró en el grado de "Comendador" al Crl EP Felix Risco Choque y al TcoJS Wagner Ramírez Vásquez.

En el grado de "Oficial" al Tte Crl EP Víctor Haman Maguiña y al TcoJ Víctor Lazo Samaniego. Asimismo, en el grado de "Caballero" al Tco1 Ismael Quispe Huamán.

La medalla es uno de los distintivos más representativos usados para reconocimientos excepcionales. En el Perú y específicamente en el Ejército, su dación reviste especial significado, pues se concede a la persona que ha sabido reunir una serie de cualidades y aptitudes de trascendencia.

#### **Del 10 de diciembre de 2018**

#### **Ceremonia de clausura del IV Diplomado en Catastro 2018**

El 10 de diciembre del presente año en significativa ceremonia se llevó a cabo en las instalaciones del museo de sitio "Crl EP Gerardo Dianderas Sánchez" del Instituto Geográfico Nacional (IGN), la clausura del IV Diplomado en Catastro 2018.

La ceremonia estuvo presidida por el señor Crl EP Rómulo Jalisto Salcedo, Jefe de la Oficina de Administración del IGN y la Jefa de la Dirección del Diplomado y cursos especiales del Centro de Altos Estudios Nacionales (CAEN), Magister Gladys Figueredo Gutiérrez.

**Del 11 de diciembre de 2018**

### **Visita de Oficiales Alumnos de la Escuela de Artillería del Ejército al IGN**

El 11 de diciembre del presente año, 23 Oficiales Alumnos del Programa Avanzado de la Escuela de Artillería, visitaron las instalaciones del Instituto Geográfico Nacional (IGN) con el propósito de profundizar sus conocimientos el Sistema de Información Geográfica (SIG).

Los oficiales fueron recibidos por el Tte Crl EP Jesús Vargas Martínez; Director de Cartografía del IGN. La visita comprendió un conjunto de exposiciones a cargo de los especialistas técnicos del IGN, quienes informaron a los alumnos sobre las actividades, capacidades, proyectos e infraestructura con la que cuenta el IGN para sus labores. Así mismo, recorrieron las instalaciones del IGN, visitando los ambientes donde se realiza todo el proceso de elaboración de la cartografía básica oficial, desde la obtención de imágenes, restitución, ortofoto, edición y publicación en el Geoportal institucional.